

EL DEMOCRATA

DIARIO DE LA TARDE

Martes 30 de Agosto de 1910

Año XIII—Núm. 751

Redacción y Administración: Adolfo de Castro, antes Molino, 26.—Cádiz.

TENACIDAD DEL SEÑOR TORO Y UN COLEGA EQUIVOCADO.

Cádiz se encuentra actualmente atravesando, con perjuicio grave de sus intereses, una crisis político-administrativa que impone la necesidad urgente de un correctivo por parte del Gobierno, con el auxiliar poderoso de todos los buenos gaditanos amantes de las prosperidades de esta hermosa ciudad, digna de suerte de mejores políticos.

Un Real decreto de nuestro actual gobierno democrático, continúa siendo, en la general opinión de esta ciudad, el tema más comentado, mejor aceptado y más aplaudido, por afectar á los egoísmos de un patriota Alcalde y favorecer con acierto la realización del próximo y grandioso Centenario Nacional.

La expresada disposición es la referente á la anulación de aquella Junta Magna, absorbente de los intereses del Centenario y que ha venido á restablecer las funciones legítimas de la Nacional y la delegada en esta región bajo la presidencia del comisario regio, representante del Gobierno, de Su Majestad.

Nunca hubiéramos querido ver al *Diario de Cádiz* en la apostura y actitud adoptada, ni en sus apreciaciones con referencia al expresado Real decreto, por mucho que estimase como gaditano, por mucha que fuese su admiración al Sr. del Toro, puesto que los deberes del periodismo, cuando se posee un acreditado y legítimo concepto, adquirido por los años de gaditanismo, imponen inspirarse en un espíritu eminentemente altruista y marchar unisono con las aspiraciones de un pueblo para no caer envuelto en lamentable decadencia política y en ilegítimas y bastardas aspiraciones de personal egoísmo.

Dicho respetable colega manifiesta tristezas y amarguras al tratar de ese Real decreto, con relación al Sr. del Toro, lo cual nos hace suponer que su clara inteligencia, ofuscada por su apasionado y ciego afecto á tan ilustre oftalmólogo, no le permite ver las satisfacciones y alegrías de dos ciudades hermanas, Cádiz y San Fernando, que experimentan al apreciar las actitudes patrióticas y desinteresadas de un Gobierno en favor de esa fiesta nacional. He aquí y no otra cosa es lo que significa ese Real decreto que aparta al señor del Toro con su autoritarismo enmascarado y con su aparente delirio patrio, de toda intervención exclusiva en la organización de esa gran fiesta.

¿Acaso los hechos gloriosos que se van á conmemorar son de la exclusiva redentora dirección del Sr. del Toro? Cádiz y San Fernando están muy satisfechos de la anulación de esa Junta Magna, puesto que ese organismo torista nació desacreditado y se fundó bajo los impulsos de un egoísmo repugnante.

¿Porqué cuando el Sr. del Toro fundó su magna institución, dejó totalmente en el olvido la representación de la ciudad de San Fernando?

Los grandes pensamientos nacionales en manos de espíritus pequeños y de iniciativas limitadas, pronto se marchitan y mueren en su gestación.

Después del último fracaso al Alcalde de Cádiz, con motivo del Centenario, los gaditanos unánimemente se preguntan:

¿Cuándo dimita el Sr. del Toro la Alcaldía y avergonzado se retira á su casa, dando por terminada su misión política en la Tierra?

Y no diga el Sr. del Toro que retirado Moret de la vida pública, él se encuentra en condiciones para ingresar en las filas del democrata Sr. Canalejas, lo cual podrá el Sr. del Toro efectuar cuando guste; pero tenga presente el respetable doctor, que eso no le justificaría nunca para continuar en la Alcaldía, puesto que nos consta que más tarde ó más temprano será arrojado de ella, fundado en sus desaciertos administrativos y por el mandato de la ley; esto que poco le hubiera podido afectar al Sr. del Toro en su juventud política, hoy en el último tercio de su vida es de inmensa significación por el desprestigio político de gaditano que le acredita.

Vamos á terminar recordándole al señor del Toro que la responsabilidad de la anulación de esa Junta Magna es de él exclusivamente, puesto que en aquella reunión de la delegada de la Nacional á la que concurrió el señor del Toro, éste le abrió la fosa para sepultarla y ponerle por epíteto el Real decreto conabido.

No impunemente se hieren los sentimientos generosos de un digno é ilustrado diputado, incondicional y respetuoso amigo del Gobierno, como lo es el Sr. D. Dionisio Pérez, el cual con su desinteresada cooperación para el mejor éxito del Centenario, ha merecido el aprecio y estimación de todos los que habitamos en esta región gaditana de Cádiz y San Fernando.

Burladores, burlados

El libelo clerical, inmundo, canallasco, que viene haciendo política menguada del Prioste de Cofradías, trata de zaherir con su lenguaje de plazuela, asqueroso y repugnante, al ilustre escritor, lumbrera del periodismo contemporáneo, don Dionisio Pérez, tomando como pretexto la actitud habilidosa y plausible del eminente Diputado por el Puerto de Santa María y jefe indiscutible del partido democrático de nuestra provincia, en la primera reunión de la Junta legítima del Centenario.

La conducta de la publicación que sirve de vaciadero á los desahogos de ambiciones bastardas, alimentadas por un afán de distinciones, prueba que nuestro insigne compañero cumpliendo una misión hartamente benéfica, se ha propuesto destronar al caciquismo que nos envilece y lo está consiguiendo, á cambio de que el encono de algunos majaderos le haga blanco de despreciables é infundadas críticas.

Gracias á Dionisio Pérez, Cádiz enteróse feliçmente de que sus burladores burlados, lloren en igual forma que los cocodrilo las consecuencias de los propios desahierros.

Fracaso y escarmiento

El alcalde de Cádiz, señor del Toro, ha sufrido tan estériles fracasos en la Junta magna, que jamás se han conocido.

Culpables de su baldón y pesares, son esos mezquinos mercaderes, cual diles mujeres, que formaron un club liberal, hoy convertido en agencia de colocaciones.

El señor del Toro, alcalde fracasado, ha cesado en su autoridad, bajo la torpe saña de sus aduladores intigantes.

¡Vedlos llegar presurosos á la morada regia del señor Toro, los que pretendiendo figurar como altivos caballeros, son unos miserables zánganos de la colmena torista, que buscan hasta las oficinas de las casas de beneficencia, para vivir sin trabajar, y si solo firmar nóminas en la Diputación provincial.

¡Vedlos llegar al Municipio, ediles por casualidad, priostes de hermandades y cofradías que se visten de penitentes y se cifan al

cuello cruces y medallas de los baratillos para figurar y exhibirse ante su padre excelso.

¿Dónde está, señor del Toro, la gloria que supiste otras veces alcanzar?

Aquel general *Dum-Dum*, que empleó formas en el Bañerío Victoria y que agradaron á Bertemati, contra el señor del Toro, hoy su jefe, puede parecerle bien á la opinión pública, verle hoy sumiso á su planta, siendo teniente de al. alde, inspector de municipales y serenos, presidente de la Comisión de empedrados y madronas, etc., etc.?

¡Oh, miserable orgullo y grandeza de los desterrados!

¿Para eso humilláis vuestra conocida frente política? ¿Cómo podemos consentir más esa farsa política que hiera atterradoramente la dignidad, popular y seca las fuentes de nuestro resurgimiento local?

Un Ayuntamiento que gasta en sueldos para empleados 279 387'44 pesetas, y en material de estiratorio 22.500 pesetas, y en fiestas civiles y religiosas que todas han resultado un asco 102.820 pesetas, y las calles cubiertas de obreros sin trabajo, de ciegos molestando al enfermo por cobrar arbitrios municipales, y adeudándose á los farmacéuticos varias mensualidades por metieñas á los pobres, ¿no es justo que dimita?

Un Ayuntamiento que por su déficit y mala administración municipal, dicen que están hipotecadas las rentas del Matadero que producen anualmente 186.000 pesetas por la empresa Lebon y Compañía, á la que se le adeudaba hasta el 31 de Diciembre de 1901, 545.916'92 pesetas.

Un Ayuntamiento que consigna 46.970 pesetas para socorros domiciliarios, y hay casas en el barrio de la Viña que no encienden el fuego sus inquilinos para calentar sus estómagos durante días y días, ¿no urge su dimisión?

Un Ayuntamiento que consigna 35.000 pesetas como subvención á la Comisión especial de ensanche y nada se ha ejecutado, iniciado y construido hasta hoy, ¿no es justa y esagrada su dimisión?

Un Ayuntamiento que consigna 20.000 pesetas para derribo de murallas y es bochornoso al ornato público, degradación á la higiene y ofensa á la moral pública, esos montones de piedras convertidos en urinarios, ¿es esto culto en un pueblo que se prepara para grandes acontecimientos?

¿Es esta Administración?

Un Ayuntamiento que consigna 100.600 pesetas en obras de empedrados, madronas y ronda y solo trabajan los apadrinados del señor Boulter, del señor arquitecto, del señor del Toro, y los obreros verdaderos, los hijos del trabajo, los que no tienen recomendaciones, van á las puertas de los cuarteles por rancho diario.

Este pueblo infeliz, que ayer dos mundos sujetaba, se llama Cádiz!

¡Pobre pueblo! ¿Por qué está esposado y preso?

¿No ves que te castigan por venganza?

¿Si aún tienes corazón, defiéndete!

¿Dónde están las beneficencias que reportó á Cádiz el señor Moret, con la rebaja del cupo de consumos?

El señor Verdugo, que tanto censuró la administración del señor Pinillos, y alardeando jesuiticamente de sus gestiones administrativas en pro de nueva regeneración, ¿dónde están los beneficios en el aumento de ingresos?

Cádiz se acrastra hoy en inmundo cieno pero con esperanza de lavar su afrenta.

Escarnecido, va sembrando la cizaña fatal del ostracismo; pero gritando con él, y con vergüenza: ¡Estáis derrotados y nosotros escarmentados!

Inmensa es la alegría que hoy reina en Cádiz, al aparecer la noticia sobre dimisión de concejales, incluso las de los señores del Toro.

El señor del Toro creyó tratar al jefe del actual Gobierno, señor Canalejas, y al señor Gobernador civil, que de una manera tan correcta y tan alabada viene contrarrestando los desmanes impositivos de un carácter absorbente, lo mismo que ha tratado á los honradísimos concejales obreros, los héroes que han sufrido un triste apoteosis digno de compenación, los verdaderos amigos del señor Canalejas, los únicos que han prestado sus cartas descubiertas con valentía y vergüenza.

Los concejales obreros, es el brazo principal del señor Canalejas en esta obra de reconstrucción.

En el transcurso de su campaña democrática han recibido grandes aplausos y enormes amarguras que existirán en el corazón del señor del Toro como eterna pesadilla de remordimiento.

Concluyase de una vez la protección de adulanes y explotadores políticos, concluyase y agonice esa casta de hipócritas, medianías y nulidades que representan el cáustico que desangra á Cádiz.

Esas patas de araña del pentágrama torista han desaparecido.

Sus medallas y cruces para exhibirse, les servirán de etiqueta para sus funerales.

UNAS PREGUNTAS

Errores de los veterinarios

MUNICIPALES

Se dice por la ciudad y mucho se comenta por la inportancia del asunto, lo que ha ocurrido el viernes 19 último, en nuestra casa de Matanza.

¿Es cierto que el conocido industrial señor Macías, sacrificó en el expresado día en este Matadero unas reses de su propiedad?

¿Es cierto que dicha res fué desechada para el consumo público por los señores veterinarios?

¿Es cierto que no conformándose el señor Macías con el informe de estos ilustradísimos profesores, en el Laboratorio Municipal se efectuó un minucioso reconocimiento micrográfico de las carnes y vísceras de la expresada res?

Y por último, ¿es cierto que el informe emitido por el Laboratorio declara categóricamente que las carnes de la antedicha res se encontraban en perfecto estado de sanidad y por tanto, útil para el consumo público?

Por la autoridad respectiva se dispuso que dichas carnes fuesen al mercado público, como así se verificó en la noche del mismo día.

El hecho acredita el grave error profesional de los señores veterinarios municipales de Cádiz, lo cual viene á ocasionar, en primer término, un temor con respecto á la sanidad pública, pues puede darse el caso de que el error de los señores veterinarios sea la antitesis del actualmente ocurrido, esto es, que así como ahora se han dado por malas unas carnes que luego resulta on buenas, mañana puede resultar lo contrario y es, dar unas carnes por buenas para el consumo público y no encontrarse éstas en condiciones de sanidad, después de haber sido ingeridas en los estómagos de los consumidores.

Y también por los graves perjuicios que estos errores que con frecuencia se suceden, ocasionan á nuestros industriales en sus modestos intereses.

Los errores y equivocaciones de la ciencia veterinaria, al tener efecto, son de tal importancia para la humanidad, que debieran preocupar á las autoridades locales que saben velar por la salud de sus administrados y disponer el correspondiente correctivo en caso necesario, pues la constante impunidad é indiferencia, ¡qué graves consecuencias ocasionan en la salud de tantos precitados seres!

A última hora se nos dice que en vista de los frecuentes errores de los veterinarios, los señores entradores de ganados y tableros han presentado al Excmo. Ayuntamiento una instancia para que no se proceda á la cremación de ninguna res en la Casa de Matanza, aunque sea declarada enferma por los veterinarios municipales, hasta que no emita su informe el Laboratorio municipal.

Consideramos acertadísima la pe-

tición, pues al tener efecto se evitarán en la casa de Matanza muchas irregularidades por las que la primera perjudicada es la salud pública.

Se dice que la Junta Provincial de Sanidad tomará parte en este curioso asunto.

Carta abierta

Sr. D. Miguel Alvarez Chape.

Respetabilísimo señor: con gran alegría y sincera satisfacción hemos leído su para nosotros grata «Carta abierta» que dirige al señor Fiscal de S. M. en esta, sobre las hojitas piadosas que profusamente se reparten en Cádiz.

Decimos que para nosotros nos ha sido muy grata, porque entendemos que cuando un católico de su clase se ocupa de las hojas antedichas, es porque ve la importancia que estas tienen, por descorrer el velo con que se cubre el catolicismo, causando de que existan todavía desgraciadamente pobres de espíritu que creen en divindades, como también hacen caso de las palabras de los «mercaderes del templo».

Como nuestro triunfo ha sido que el «polarísimo periódico» *El Correo*, órgano de aquellos que en «imponente manifestación» recorrieron las calles, más inmediatas desde la Catedral Nueva al Gobierno civil, se haya ocupado de las hojitas que, por sí usted lo ignora, nosotros se lo decimos, edita *El Motín*.

Por correo le remitimos una hoja del número 8, y le suplicamos encarecidamente se sirva ocuparse de ella, pues no puede calcularse el número de individuos que debido á su escrito nos han solicitado hojitas, siendo muchas las señoras católicas: cuyos nombres no damos por no estar autorizados.

Le damos las gracias por la propaganda que de ellas ha hecho, y cada vez que recibamos hojitas, le remitiremos un ejemplar.

Cuando una cosa, Sr. Chape, no tiene importancia, nadie se ocupa de ella; y usted, al ponerse tan irritante, con las hojitas, ha reconocido la importancia que para nosotros los anticlericales tienen las hojitas piadosas.

EL GRUPO AMOR Y LIBERTAD.

Figurillas que han muerto

«MISERERE MEI»

¿Qué será del cadáver de *El Porvenir de Cádiz*, aquel organillo cioso, insignificante, frío, egoísta, sórdido, hinchado por una vanidad cursi y que ahora tendrá que transparentar todas las columnias, todos sus embustes y chismes, interpretando el «oficio de difunto» por los patios del Cementerio?

«Miserere mei, miserere mei.»

¿Qué será de mister Palomino, un viejo ya sesentón, queriendo figurar iniciando un fajín para farolear en el Centenario y poder llover sus aspavientos por las galerías del Mercado de la Libertad, sitio preferido por pillos y tontos para servir de burla pública?

¿Qué será de «El mulo causo» que también fantasmonea con su compinche el restaurador de cuadros y no salen de la burla pública, en cuyo fondo se desbarata la exhibición personal, muerta en la conciencia del pueblo, y representada por los vendedores del mercado, que les dan asco y repugnancia el contemplarlos? ¡Cuántos garruleros! ¡Cuántos inútiles! ¡Cuántos ignorantes!

Desaparecerá ahora del Juzgado del Mercado de la Libertad ese «sporting» de pampis y club de adulones, tontos de capirote, que representan la ópera de Wagner, *Los ediles por casualidad*.

El Sr. Estévez se despidió exclamando: ¡Oh Exposición de plantas, flores y frutos, que fuiste el asombro de Europa, con tus tomates y patatas y á 0,25 céntimos la entrada, adios, adios...!

¿Qué será del Sr. Copello, después de

JIMENEZ Y REGIFE

SAN JOSE Y SAN JOAQUIN

Grandes Fábricas de Mosáicos y Piedra Artificial

en ádiz y Jerez de la Frontera

Especialidad en trabajos de cemento armado

Depósitos de materiales de construcción.

Las más altas recompensas en la más importantes Exposiciones

Gran Premio en Florencia (Italia)

Medalla de Oro de Primera clase en Paris (Francia)

DESPACHOS: CADIZ: San Francisco y Valde-Inigo. JEREZ: Calle Larga, número 67.

Teléfonos números 71 y 72. Pidanse catálogos y Notas de Precios.

José García de Cosío

Acertes y Harina al por mayor

Cobos, n.º 6. — Escritorio CADIZ

sufrir la negativa para la Secretaría del Centenario.

Pues, ponerse a pintar un cuadro que se titule Epico-fúnebre. ¡Valiente plancha! ¡Valiente plancha!

El general Dum Dum, como le decía el organillo del Sr. Toro, y que va acompañado siempre de guardias municipales, como si estuviéramos en estado de guerra, ¡valiente gracia! Rodríguez Silva, Verdugo, Freile, el doctor Eivas ¿qué hacen?, ¿no dimiten? ¿Qué ven dentro de sí? Epitafios de vidas que han muerto. ¡Ay, si Cádiz entero os agradece vuestra dimisión. Nadie escucha a los muertos; mueran los hombres y quedan las miserables preocupaciones.

Habéis muerto comidos por la visuela. Si su envenenamiento pudría la sangre de este pueblo ¿qué os desprecia y maldice.

¿Habéis entregado vuestras dimisiones?

Por fin, se van

En los círculos políticos se aseguran que Toro y sus amigos abandonan la política, atendiendo al enorme fracaso con que ha sido castigada la actitud de rebeldía en que estaban colocados.

Lamentamos el acontecimiento por lo que respecta a la Diputación provincial, pues deseáramos que continuaran en ella, prestandole los valiosos y señalados servicios que hasta aquí, para bien del pueblo, hombres como los señores Gómez Aramburu, Portela y Guerra Jiménez.

Por lo que se refiere al Ayuntamiento, nos alegramos vivamente de lo que ocurre; porque en las dimisiones del Alcalde y la mayoría, vislumbramos una nueva era de prosperidades para Cádiz.

Gracias al acierto de la comisión que fué a Madrid a realizar gestiones en beneficio de nuestro pueblo, se ha conseguido lo que hoy celebramos. José García Bourlié y Coppel, merecen aplácemes.

Y que, además, se les honre con levantarles un monumento en la calle de San Dimas, que es el lugar más apropiado a nuestro entender.

Versiones públicas

y HUMORES

El suplemento al número del sábado 27 del actual, del Diario de Cádiz, nos dá ciertos detalles de origen torista premeditado.

Comentaba ciertas nombres citando de una parte los de D. Juan de V. Portela, D. Francisco Guerra Jiménez, D. Manuel Ojeda y D. Juan G. Aramburu que al recoger esta especie, no tiene otro alcance que la significación incondicional de elementos que se ofrecen, pero con gran desconfianza.

¿Si todos estos señores le deben al Sr. Toro su representación actual en la Diputación, pueden ser adeptos de buena fé y democratas de nueva era, sin exponer su legitimidad?

¿Dónde están sus servicios y relaciones morales y materiales, sin intervención y creencias directas y ejercida en favor del actual partido democrata que anhela, pide y reclama, figuras nuevas que abarquen el triunfo de una campaña?

¿Si todos son del Sr. Toro, que libertad e independencia podrán ejercitar en pró de un nuevo partido que está en camino de reorganización y que rechaza y condena los espectáculos de variedad?

Esto es un estorbo para la realización de la unidad moral de todos los hombres nuevos, á que aspiran hoy los intereses de una nueva civilización política que el Sr. Canalejas quiere establecer en Cádiz.

Esto no es fundamental en teorías sociales, políticas, ni civiles; ¡quién lo imaginara! Es solo un movimiento de agentes morales de un nuevo drama que terminará otra vez en el reconocimiento hacia el Sr. del Toro, dado el caso por ejemplo en que desgraciadamente volviera al poder el Sr. Moret.

Tenga en cuenta el Sr. Gobernador civil, que la humanidad tiene un destino; un ideal que vea realizar y que le cumple y le cumplirá á través de agitaciones y dolores, de graves crisis y espantosos sacudimientos.

Nosotros, los nuevos y viejos democratas de Cádiz, no podemos reconocer estos nombres ya gastados; y que la misión altísima y providencial de una asamblea rechazará lo que hay que extinguir.

Tenga en cuenta el Sr. Gobernador que hay algunos nombres que moral e intelectualmente están viciados y engrenados por el pecado político.

Se concibe regeneración política y municipal, cuando de entre los arriba mencionados y propuestos como jefes para orientarnos, cuentan entre los ediles municipales, adeptos á sus fines y que están rechazados ya por las fuerzas sociales y mercantiles de Cádiz.

Hay que esperar á que vengán los diputados Sres. Pérez y Barrasa, que formen asamblea, y éstos nos traerán la definición dada por Canalejas á ellos.

Ego sum qui sum, et quid est, missit me ad vos.

Po soy el que soy, y el que es me envió á vosotros.

Buscar hombres también fracasados y conocidos, son unas hostrimerías que enseñan: muerte, juicio e infierno.

En buen sentido como forma orgánica, representa grandes principios el Sr. D. Eduardo López Aldazabal; y encarnación exclusiva de un espíritu formal que establece el ideal de vida

nueva, la representa el ilustre catedrático D. Valentín de la Varga, único que merece la estimación y reconocimiento de los buenos democratas, que se encaminan á su propagación contra las miras egoístas de los enemigos de su talento.

Símbolo de nueva redención local, sería la designación para la Alcaldía del Sr. D. José Aramburu y personalidades así; pero buscar puestos, hombres gastados, que han figurado ya con fracaso y funestas consecuencias, entonces la opinión pública condenará el misticismo, el paganismo, las reglas convencionales y la insubordinación de los que se humillan y se cambian, sumergiéndose en asquerosas tradiciones.

Chiclana no es Cádiz

El último número de la publicación aborrecible que tanto ha difamado en provecho de la facción política que ha venido de desacierto en desacierto, perturbando la vida local, censura la Administración local municipal de Chiclana, porque aquel Ayuntamiento no ha seguido las inspiraciones de don Cayetano.

Verdad es que no cabe comparación entre las gestiones de los ediles chicianeros y las de los gaditanos.

Aquí, los ingresos por el impuesto de consumos han disminuido de modo alarmante.

El dinero del pueblo se ha derrochado en tonterías análogas á la raquítica Exposición de plantas y flores.

De una sola vez se gastaron en procesiones, contra el deseo de la mayoría de la opinión, muchos miles de pesetas.

En festejos insanos, sin tintimientos, se invirtieron sumas fabulosas.

Por un ascensor, que ya no funciona, porque está descompuerto, se ha pagado lo increíble.

A impresiones de documentos se han consagrado respetables sumas.

La mayoría de los capítulos del presupuesto se encuentran agotados por los motivos anteriores, dándose el espectáculo vergonzoso de que los empleados tomen sus estipendios con atraso.

A los boticarios no se les han abonado sus cuentas por medicinas facilitadas á la beneficencia municipal.

Esta es la administración desastrosa de Toro y sus amigos.

En cambio, en la ciudad del Iro, el Concejo ha sabido distribuir convenientemente y aumentar bastante los intereses á él encomendados.

Está probado de sobra que en punto á régimen administrativo municipal Chiclana no es Cádiz.

BAÑOS DE MAR NUESTRA SENORA DEL CARMEN

ALAMEDA DE APODACA

Las mejoras que se vienen realizando todos los años en este Bañero y muy particularmente en la presente temporada, ofrecen á los bañistas mayores comodidades y seguridad que en años anteriores. Han sido mejorados los departamentos para duchas de aguas de mar y de agua dulce; los de baños de agua dulce y de mar, fríos y templados; los servicios de camareras y bañeros, hábiles nadadores dispuestos á prestar auxilio con bochas salvavidas. Aumentadas las existencias de Guardarropa, Flotadores, Camisetas, Toallas, Sábanas y Peinadores.

PRECIOS

Table with prices for various services: Cajones para cinco señoras (Ptas. 2), dos caballeros (1), Galería de preferencia (0'50), general (0'25), Baños dulces y de mar templados (1'25), Duchas ordinarias frías (2). Includes note: Se expenden abonos de 25 baños con rebaja de precios.

SERVICIOS

COMPANIA TRASA ATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE NY YORK, CUBA Y MEXICO. El día 26 saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el magnífico vapor Antonio López directamente para Nueva York, Habana y Veracruz.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. El día 10 saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor Manuel Calvo directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Curacao, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes, para Sabana, Habana, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Caripanas, Coro, Cumaná y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS. El día 20 de Marzo saldrá de Liverpool y el 3 de Abril de Barcelona, habiendo hecho sus escalas intermedias, el vapor Claudio López directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES. El día 3 saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. de Sarrástegui directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS. El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO. El día 26 saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor San Francisco para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE CUBA-MEXICO. El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Oroya, el vapor Alfonso XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costanfirme y Pacífico, con trasbordo en Habana, al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE TANGER. Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábado.

Noticias

Los dependientes de «El Louvre», juntamente con algunos amigos, han repartido entre los necesitados una importante limosna de pan, en celebración de la mayoría alcanzada en la grave enfermedad que sufría el señor padre del jefe de dicho establecimiento.

La acción de los dependientes del mismo, es altamente simpática y demuestra, al par que los nobles sentimientos de aquellos, el cariño justificado que les inspira su superior.

Damos las gracias á los expresados señores por la atención que han tenido en honrarnos al enviarnos algunos vales que hemos repartido escrupulosamente entre los verdaderos pobres.

El conocido editor señor Calleja, autor de varias notables obras pedagógicas, ha escrito un interesante estudio sobre el difícil arte de enseñar

á leer y escribir, en el que analiza y comenta todos los métodos que en España y América se siguen en las escuelas de instrucción primaria, y pone de relieve los graves defectos y peligros que presentan en la práctica ciertos métodos que se emplean en algunos centros docentes americanos, donde, por prescindir de los sistemas adoptados por los pedagogos españoles, se invierte en la enseñanza de la lectura más del doble del tiempo necesario.

Es una curiosa obra que el señor Calleja regala á quien se la pida y creemos de especialísimo interés para los literatos españoles el capítulo titulado: «Libros exóticos».

PLAZA DE SAN AGUSTIN, N.º 4. IMPRENTA «LA UNION» Tarjetas de visita desde 1'25 ptas. 100. Tip. LA UNION — F. Fontecha, 4, Cádiz.